
Anfrage

Herrn Oberbürgermeister Dieter Reiter

Rathaus

80331 München München, 06.04.2022

Anfrage der AfD-Stadtratsgruppe zur Gasversorgung der Landeshauptstadt München: 

Am 01.02.2022, also bereits noch vor Kriegsbeginn in der Ukraine, berichtete die Tagesschau, dass 
die Füllstände der deutschen Gasspeicher unter ein kritisches Niveau gesunken sind. Auf eine ausge-
dehnte Kältewelle wäre Deutschland damit nicht mehr ausreichend vorbereitet. Nach der Entschei-
dung, kein Gas mehr aus Russland zu beziehen, hat nun die Bundesregierung einen Notfallplan ausge-
arbeitet. Vergangene Woche ruft Wirtschaftsminister Habeck die Frühwarnstufe im Notfallplan für 
die Gasversorgung aus.

Auf der Homepage der SWM ist zu lesen, dass der Füllstand der süddeutschen Erdgasspeicher aktu-
ell bei unter 20 % liegt. 

Der Oberbürgermeister wird gebeten, folgende Fragen zu beantworten:

1. Wie stellt sich die aktuelle Lage der Gasversorgung der Landeshauptstadt München dar?

1. Welche konkreten Maßnahmen ergreift die Landeshauptstadt München, um die Gasversor-
gung auch künftig zu sichern?

2. Gehört das gesamte Gasnetz in München der SWM? Wenn nein, dann bitte prozentuale Ver-
teilung der Leitungseigentümer.

3. Hat das produzierende Gewerbe in München ein eigenes vom Rest der Verbraucher ge-
trenntes Gasnetz?

4. Wie hoch ist der jährliche Gasverbrauch (2019, 2020 u. 2021) der privaten Haushalte, des

produzierenden Gewerbes,  Dienstleistungsgewerbes und des  energieerzeugenden Gewer-

bes? 

5. Wie hoch ist der jährliche Verbrauch gesamt?

6. Wird im Münchner Gasnetz neben Erdgas auch Biogas eingespeist?

7. Wie hoch ist das Volumen Biogas zu Erdgas (2019, 2020 u. 2021)?

8. Stehen München eigene oder nur für München ausschließliche Gasspeicher zur Verfügung

bzw. sind in Nutzung? Wenn ja, welches Volumen/Kapazität haben diese und wo befinden

sich diese?
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9. Wie verteilt sich der gesamte Gasverbrauch in München über das ganze Jahr (2019 bis 2021),

in Monatsgrafik?

10. Wieviel Gas bekommt bzw. bekam München aus Russland (2019 bis 2021)?

11. Welche konkreten Maßnahmen ergreift die Landeshauptstadt München, um die Gasversor-

gung zu sichern?

12. Gibt es für die Landeshauptstadt München einen Notfallplan im Falle einer kritischen Unter-

versorgung? Wenn ja, wie sieht dieser Notfallplan aus?

13. In welcher Reihenfolge wird die Gasversorgung priorisiert?

14. Wie wird sichergestellt, dass die Münchner Bürger ausreichend versorgt sind?

Initiative:

Iris Wassill Markus Walbrunn Daniel Stanke

ea. Stadträtin          ea. Stadtrat     ea. Stadtrat
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